



GALICIA

La Xunta auditará planes urbanísticos para evitar obras que agraven el riesgo de riadas

La prohibición de construir en la franja litoral entra en vigor

Medio Ambiente examinará casi 200 kilómetros de ríos para identificar las zonas de riesgo

X. A. Taboada / SANTIAGO

La Xunta examinará casi 200 kilómetros de ríos en las provincias de Pontevedra, A Coruña y Lugo para dibujar un nuevo mapa de zonas anegables por el agua y auditará los planes urbanísticos de los municipios que afecten a los cauces con el objeto de impedir que las nuevas obras planificadas ocasionen inundaciones en lugares donde hasta ahora no se producían. El objetivo que se marca el Gobierno gallego es el de, sobre todo, evitar o reducir al mínimo los riesgos tanto para los terrenos de dominio público como para la propiedad privada.

Las inundaciones del pasado año, especialmente en las Rías Baixas y la Costa de Morte, forzaron a la Consellería de Medio Ambiente a actualizar el mapa de inundaciones elaborado por la anterior Xunta para dibujar un mapa más exacto de las áreas anegables empleando nuevos métodos y técnicas. Para ello, Medio Ambiente revisará los estudios anteriores —que afectan a 98 kilómetros de ríos— e incorporará al mapa otros 80 kilómetros de tramos pendientes todavía de definir, pero que tendrán que ser cartografiados mediante fotografía aérea, para lo que habrá que sobrevolar un total estimado de 8.000 hectáreas.

Una de las novedades que el Gobierno gallego introducirá en el estudio para calcular el riesgo de anegamiento es la implicación del desarrollo urbanístico y

de los incendios forestales. Por ello, se auditarán los planes de ordenación municipal para comprobar el uso del suelo e identificar las futuras obras o desarrollos urbanísticos que puedan afectar al cauce de los ríos y dar origen a riadas.

“El objetivo es detectar y alertar de las posibles afecciones que en los lechos de los ríos puedan causar las intervenciones urbanísticas mal planificadas y alertar de las características básicas que deben tener dichas actuaciones de cara a evitar las inundaciones”, asegura la Consellería de Medio Ambiente.

Propuesta de corrección

Fuentes de este departamento aseguraron que ellos no pueden paralizar ningún desarrollo urbanístico municipal, aunque sí informar desfavorablemente. En todo caso, si aseguraron que en las situaciones donde se detecte una planificación urbanística que pueda originar riadas, se elaborará una propuesta de corrección y se tratará de actuar en colaboración con la Consellería de Política Territorial, que sí tiene competencias en urbanismo, para rebajar el grado de afectación sobre el lecho del río.

La elaboración del mapa de inundaciones, que también prevé determinar las áreas anegables sin tener en cuenta ni los incendios ni los planes urbanísticos, ha sido sacado a concurso por parte de la Consellería de Medio Ambiente con un presupuesto de casi un millón de euros.

Estudio de zonas de inundaciones en Galicia

Principales ríos objeto de estudio	
Ulla (23 km)	
Anllóns (12,5 km)	
Miño: tramo urbano de Gondomar, Sequeiros, Ramallosa, As Secas (4,75 km)	
Zoramos: tramo urbano en Gondomar (1,1 km)	
Groba: desembocadura en Sabaris, As Barcas, As Buzacas (2,4 km)	
Ulla: desembocadura en Pontecesures, Pontevedra, Ponte Ulla (2,75 km)	
Vilacoba: tramo urbano en Noia	
Vilaboa: desembocadura en Noia	
Grande: Baic, Terezo, A Costa, Pasarela, Ponte do Porto (9,8 km)	
Xubia: Portellas, Baamonde, Cerceira, Regas, Pasava, Bazán y desembocadura (1,5 km)	
Pendientes de selección otros 80 km de ríos que previamente deberán ser cartografiados mediante fotografía aérea	
Propuestas posibles de actuación para prevenir futuras inundaciones	
<ul style="list-style-type: none"> Corregir desarrollos urbanísticos mal planificados Embalses de regulación del caudal de los ríos Nuevas canalizaciones Canales de emergencia 	<ul style="list-style-type: none"> Drenaje de los ríos Instalación de sistemas de alarmas Vigilancia y control fluvial
Tramos totales de ríos que se examinarán 178,4 Km.	

HUGO BARBEIRO

Construcción de embalses y canales para evitar los desbordamientos

El estudio de las zonas inundables no sólo está orientado a identificar las áreas susceptibles de sufrir los efectos de las riadas, sino que deberá proponer soluciones, para cada caso, con el objeto de evitar las inundaciones.

En la lista de propuestas confeccionada por la Consellería

de Medio Ambiente se apuesta por los embalses de regulación del caudal de agua, construir canales de evacuación de emergencia, drenar los lechos de los ríos, canalizar determinados tramos, instalar un sistema de alarmas ante las crecidas o establecer una vigilancia del río.

El aumento de plazas MIR permitirá disponer de 722 nuevos médicos de familia en diez años

Redacción / SANTIAGO

Galicia dispondrá de 722 nuevos médicos de familia en la próxima década que permitirán cubrir las jubilaciones que se produzcan durante ese periodo, unas 178, según las estimaciones de la Consellería de Sanidade. Esto será posible gracias a que el Ministerio de Sanidad accedió a ampliar el cupo de plazas concedido a Galicia para realizar el MIR, formación que se exige a los facultativos de cabecera para poder ejercer.

Durante el periodo 2001 a 2005 sólo 292 licenciados en Medicina podían hacer el MIR, lo que limitaba el número de médicos disponibles para incorporarse

Sanidade asegura que la formación de estos facultativos permitirá cubrir todas las jubilaciones

al sistema sanitario. Ante esta situación y el elevado número de jubilaciones previstas en la próxima década, la Consellería de Sanidade negoció con la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago un incremento en el número de plazas que oferta para acceder a esta titulación. Al mismo tiempo solicitó al Gobierno central que ampliase el cupo de MIR.

De este modo, para el curso 2006-2007 el número total de plazas MIR se eleva a 317, de las cuales 82 serán para la especiali-

dad de médicos de familia y 18 para pediatría. “El máximo número de plazas acreditadas en estas especialidades”, aseguró ayer el director xeral de Aseguramento e Planificación Sanitaria, Germán González Pazó.

De mantenerse este nivel de plazas hasta 2016 llegarán a formarse en Galicia, según Sanidade, 510 nuevos médicos de Atención Primaria, que sumados a los 212 residentes que están haciendo el MIR actualmente, supondrían la posible incorporación de 722 nuevos facultativos a los ambula-

torios. “Esto permitirá la cobertura de la totalidad de las jubilaciones y atender las nuevas necesidades de este ámbito asistencial. Los ciudadanos pueden estar tranquilos”, aseguró González Pazó.

De la previsión de 722 médicos de familia que completarán su formación en la próxima década, unos 159 serán pediatras, según los cálculos de Sanidade.

En opinión del director xeral de Aseguramento e Planificación Sanitaria, la escasez de profesionales médicos en Galicia es fruto de “años de mala planificación de las plazas MIR y también de una mala política de recursos humanos llevada a cabo por los gobiernos anteriores”.

El Sergas ofertará 374 nuevas plazas hasta 2011

La Consellería de Sanidade incrementará el número de plazas en Atención Primaria con la incorporación de 309 médicos de familia y 65 pediatras en el periodo 2007-2011. Esta ampliación de la plantilla de los ambulatorios forma parte del Plan de Mejora en Atención Primaria con el que el departamento de María José Rubio quiere “hacer frente al abandono que vino soporotando en los últimos años”. Sólo este año saldrán 85 nuevas plazas de medicina familiar. Sanidade aclaró que estos incrementos de plazas “llevan las partidas presupuestarias correspondientes”.